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O projeto Parques Urbanos, 
implementado pelo Governo 
do Estado em 2019, já recupe-
rou uma área equivalente a 1,4 
milhão de metros quadrados.

Este espaço é semelhante 
ao perímetro urbano de mu-
nicípios inteiros do Paraná, 
como Salgado Filho (Sudoes-
te), Porto Amazonas (Cam-
pos Gerais) ou Nova Santa 
Bárbara (Norte). 

Locais degradados, de fun-
dos de vale, que eram usados 
como lixões a céu aberto, fo-
ram transformados em um 
grande ponto de convivência 
social, agregando proteção da 
natureza, educação ambien-
tal, turismo, esporte, lazer e 
qualidade de vida.

O governador de Santa Ca-
tarina, Jorginho Mello, esteve 
nesta segunda-feira, 23, em 
Pequim, na China, para visi-
tar a fábrica da Nidec Global 
Appliance, antiga Embraco, 
primeira empresa brasileira a se 
instalar em solo chinês. 

A unidade da Nidec em 
Pequim mantém a tradição 
catarinense na fabricação de 
compressores, reforçando o 
protagonismo industrial de Jo-
inville no setor.

Durante a visita, também 
foi apresentada à comitiva cata-
rinense a linha de produção de 
clientes da Nidec, já que existe 
toda uma cadeia de produção 
de componentes necessários 
para refrigeradores comerciais. 

O Paraná se destaca pela 
solidariedade e compromisso 
com a rede assistencial de doa-
ção de sangue. 

De acordo com levanta-
mento da Secretaria de Esta-
do da Saúde (Sesa), o Estado 
conta com 242.942 doadores 
cadastrados, o que representa 
cerca de 2,1% da população. 
Esse índice está acima da média 
nacional — que varia entre 1% 
e 1,8% — e dentro da faixa re-
comendada pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), que 
é de 1% a 3% da população.

Das 22 Regionais de Saúde 
do Paraná, 18 superam a média 
nacional de doadores (acima 
de 1,8%) e quatro estão dentro 
desse índice. 
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quadrados 
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O governador em exercício, 
Francisco de Oliveira Neto, 
participou na segunda, da as-
sinatura da ordem de serviço 
para reforma do Museu do Mar. 
O espaço vai passar por obras 
orçadas em R$ 10 milhões com 
prazo de execução de 36 meses.

“São Francisco do Sul é uma 
cidade histórica, é um berço do 
nosso estado. O governador 
Jorginho Mello, desde o pri-
meiro momento que me avisou 
que eu ficaria por um período 
respondendo pelo Governo 
do Estado, disse que uma das 
prioridades era eu estar aqui 
hoje em São Francisco para 
concretizar esse importante 
investimento que o Estado está 
fazendo”.

Reforma do 
Museu do 
Mar recebe 
autorização
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R$ 1,2 milhão em ICMS 

Invest RS em São Paulo

South Summit Brazil no RS

R$ 46 bilhões em vendas

Menor número de homicídios

Com recursos do governo 

do Estado disponibiliza-

dos por meio da Secreta-

ria da Saúde, o Hospital 

São José, de Arroio do 

Meio, inaugurou na se-

gunda dez leitos da UTI 

como parte do Progra-

ma Inverno Gaúcho com 

Saúde. Os novos leitos vão 

reforçar o atendimento 

à população do municí-

pio, do Vale do Taquari ou 

mesmo de outras regiões 

do Estado durante os me-

ses de inverno, conforme 

a necessidade, evitando a 

sobrecarga nos serviços.

Os dez leitos funciona-

rão de forma permanente. 

Cinco deles foram incluí-

dos no Gerint, sistema de 

gerenciamento de inter-

nações da SES, ainda nes-

ta segunda. Os demais 

serão abertos ao longo da 

semana. Para mantê-los 

durante os próximos 90 

dias, a instituição recebeu 

R$ 70,4 mil do programa 

Inverno Gaúcho com Saú-

de. A UTI do Hospital São 

José foi inaugurada em 

março de 2024 após um 

investimento de R$ 820 

mil de outro programa, o 

Avançar na Saúde, tam-

bém do governo do RS. 

Buscando intensificar as 
ações destinadas a identi-

ficar divergências, incon-

sistências e outros even-

tos que possam acarretar 

pagamento a menor de 

imposto, a Receita Es-

tadual lançou um novo 

programa de autorregu-

larização voltado ao setor 

de calçados e vestuário. 

Ao todo, estão abrangidos 

303 estabelecimentos, 

com um indício total de 

R$ 1,2 milhão em ICMS de-

vido aos cofres públicos. A 

irregularidade foi identi-

ficada a partir de malha 
fiscal e refere-se à falta de 
estorno do crédito devido 

referente a notas fiscais 
canceladas. 

A Invest RS, ferramen-

ta do Plano de Desen-

volvimento Econômico, 

Inclusivo e Sustentável, 

coordenado pela Secre-

taria de Desenvolvimen-

to Econômico, passou a 

contar, na segunda-feira, 

com um escritório em 

São Paulo, em um mo-

vimento estratégico de 

aproximação do princi-

pal centro econômico da 

América Latina. O espaço 

funcionará como um hub 

de conexão, para ampliar 

o alcance da agência e a 

competitividade do Es-

tado na disputa por in-

vestimentos no cenário 

nacional e internacional. 

O evento reuniu mais de 

250 empresários de dife-

rentes partes do Brasil. 

O governo do Estado é 

correalizador do South 

Summit Brazil (SSB) des-

de 2022. 

O evento deverá ser 

realizado em Porto Ale-

gre até pelo menos 2030. 

A cláusula contratual que 

previa edições até 2027 

será modificada.
“Esta decisão é natu-

ral devido ao sucesso do 

evento, que movimenta o 

ecossistema de inovação 

e de empreendedorismo 

do Estado. O South Sum-

mit Brazil está consolida-

do em Porto Alegre, sendo 

sempre muito aguardado 

pelas startups e por todos 

os setores envolvidos”, co-

menta a secretária de Ino-

vação, Ciência e Tecnolo-

gia, Simone Stülp.

O setor industrial do Rio 

Grande do Sul registrou 

aumento de 1,3% das ven-

das nos últimos 12 meses, 

na comparação entre o 

período de maio de 2024 

a abril de 2025 e o mesmo 

intervalo do ano anterior. 

O crescimento foi impul-

sionado pelo resultado de 

abril, que teve um volume 

de comercializações de 

R$ 46 bilhões – o maior 

valor mensal registrado 

em 2025. No acumulado 

do primeiro quadrimestre 

deste ano, as vendas da 

indústria somam R$ 180 

bilhões. Os dados estão 

publicados na última edi-

ção do Boletim Setorial, 

elaborado mensalmente 

pela Secretaria da Fazen-

da (Sefaz),

A Secretaria da Seguran-

ça Pública registrou o 

mês de maio com o me-

nor número de homicí-

dios dolosos em toda a 

série histórica, iniciada 

em 2010. Foram 81 ocor-

rências, duas a menos 

que em maio de 2024, 

uma queda de 2%. Os cri-

mes contra agências ban-

cárias e estabelecimentos 

comerciais também tive-

ram os menores indica-

dores de qualquer maio 

da série histórica, com 

apenas um ataque a ban-

co e 245 investidas contra 

comércios. Em maio do 

ano passado, foram, res-

pectivamente, três e 391 

ocorrências.

Arthur Vargas/Ascom SES

O hospital receberá recursos estaduais

Hospital de Arroio do Meio 
inaugura dez leitos de UTI 

Os estragos causados por 
vendaval e tempestade 

O governador em exercício, 
Francisco Oliveira Neto, se reu-
niu  na tarde desta segunda-fei-
ra, 23, em Abelardo Luz, com 
o prefeito Nerci Santin, para 
avaliar os estragos causados por 
vendavais e tempestades ocor-
ridos na madrugada. O evento 
climático deixou 11 pessoas de-
salojadas e atingiu 92 constru-
ções, entre residências e prédios 
públicos. O município decre-
tou situação de emergência.

Oliveira Neto colocou a 
estrutura do Estado à disposi-
ção do município, para auxiliar 
no que for necessário, além de 
exaltar o trabalho em conjunto. 
“Queria registrar aqui a pronta 
resposta do município, do Esta-
do, e de todos os setores que atua-
ram para minimizar os danos do 
que aconteceu aqui. Enaltecer o 
atendimento humanitário, que é 
a primeira etapa, e toda a estru-
tura da Defesa Civil que atuou e 
está atuando para minimizar os 
efeitos do que ocorreu. Tivemos 
destelhamento, destruição par-
cial das moradias, não há regis-
tro de vítimas. Acho importante 
destacar a atuação das estruturas 
de Estado, como Polícia Militar, 
Corpo de Bombeiro, Polícia 
Civil, Celesc, Defesa Civil, jun-
to com toda a organização do 

município, numa ação conjunta 
para poder fazer o atendimento 
à população, não só de Abelar-
do do Luz, mas de toda a região 
como Xaxim, Passos Maia, São 
Lourenço, São Domingos”, disse 
o governador em exercício.

De acordo com a Secreta-
ria da Proteção e Defesa Civil, 
as tempestades ocorridas nos 
municípios do Oeste, como 
em Abelardo Luz, foram im-
pulsionadas pela formação de 
uma linha de instabilidade, um 

fenômeno meteorológico ca-
racterizado pelo alinhamento 
de nuvens de tempestade, capaz 
de gerar ventos intensos, chuva 
volumosa.

Os maiores impactos ocor-
reram na região de Abelardo 
Luz, onde as imagens do radar 
meteorológico de Chapecó 
indicaram o ponto de maior 
força da linha de instabilidade. 
Em seu pico, os ventos foram 
estimados entre 70 e 80 km/h, 
com relatos de rajadas que po-

dem ter superado 100 km/h em 
pontos isolados. Além dos ven-
tos, o evento climático trouxe 
chuva intensa, com acumulados 
de até 20 mm em apenas 20 mi-
nutos, contribuindo para alaga-
mentos pontuais na região.

O Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catarina 
(CBMSC), por meio do quar-
tel local, prestou mais de 300 
atendimentos relacionados aos 
impactos do evento climático 
no município. 

O governador em exercício avaliou o evento climático
Thiago Kaue / SECOM

Vendaval deixou 11 pessoas desalojadas e atingiu 92 construções

Entre a noite de domingo 
(22) e a manhã desta segunda-
-feira (23), uma frente fria pas-
sou causando temporais com 
rajadas de vento de mais de 
93km/h e acumulados de chu-
va superiores a 70 mm em al-
gumas regiões paranaenses. Ela 
segue sobre o Estado, trazendo 
temporais ao longo de segun-
da-feira e, assim que ela passar, 
uma massa de origem polar co-
meça a atuar no Paraná. O frio 
será de temperaturas negativas 
– as mais baixas do ano até o 
momento – e pode causar até 
mesmo a geada negra. 

De acordo com o Sistema 
de Tecnologia e Monitoramen-
to Ambiental do Paraná (Sime-
par), as rajadas de vento mais 
fortes foram na madrugada de 
segunda: Santa Maria do Oes-
te, às 4h30: 93,9km/h; Pon-
ta Grossa, às 3h: 74,1km/h; 
e Laranjeiras do Sul, à 0h15: 
73,8km/h.

Os maiores acumulados de 
chuva entre 23h30 de domingo 
e 8h30 de segunda-feira foram 
em Cruzeiro do Iguaçu (72,8 

mm, sendo 34,6 mm em apenas 
meia hora, por volta de 1h30), 
Laranjeiras do Sul (68 mm), e 
distrito de Entre Rios, em Gua-
rapuava (62,6 mm, sendo 20,8 
mm em apenas 15 minutos, por 
volta das 4h).

“Estas instabilidades che-
garam à Região Metropolitana 
de Curitiba e ao Litoral e, entre 
o final da manhã e o início da 
tarde, alcançam o Norte Pio-
neiro, com pancadas de chuva e 
temporais localizados. Atenção 

para as rajadas de vento do qua-
drante Norte que antecedem a 
chegada dessas instabilidades”, 
explica Leonardo Furlan, me-
teorologista do Simepar. Além 
do Paraná, esta frente fria que 
já veio dos outros estados do 
Sul do País atinge agora o Mato 
Grosso do Sul e São Paulo. 

No Sudoeste e Centro-Sul 
do Paraná, regiões de cidades 
como Palmas, General Car-
neiro e Guarapuava, as tempe-
raturas caem a 0°C no final da 

noite, com sensação térmica 
negativa devido aos ventos. Há 
até uma chance baixa de uma 
rápida e passageira chuva con-
gelada nestas regiões.

“Ao contrário da neve, que 
forma conjuntos de cristais de 
gelo que se agregam uns aos ou-
tros à medida em que caem em 
direção ao solo, a chuva conge-
lada ocorre quando flocos de 
neve derretem parcialmente e 
atingem o solo como gotas de 
chuva congeladas, que ricoche-
teiam com o impacto. Tem uma 
chance isolada dela ocorrer de-
vido a incursão rápida e intensa 
de ar frio, com presença de al-
guma umidade”, explica Furlan.

 O frio segue e a terça-feira 
amanhece com frio muito in-
tenso, já que a massa de ar polar 
ganha intensidade e abrangên-
cia em todo o Estado e traz tem-
peraturas negativas em muitas 
regiões. Será o dia mais gelado 
de 2025, até o momento, supe-
rando a última massa de origem 
polar que trouxe as primeiras 
temperaturas negativas entre o 
fim de maio e início de junho. 

Terça será o dia mais gelado do ano
Geraldo Bubniak

A terça-feira amanhece com frio muito intenso


